
 

 

 

 
 

 

 

 

Anfragestellerin: FDP 

Fraktion im Kreistag 

Offenbach 

 

21.11.2017 

Anfrage der FDP-Kreistagsfraktion: „Angemeldete Raumbedarfe in 

Schulen des Kreises“ 

 

 

Mit steigenden Schülerzahlen sowie stetig wachsenden Aufgaben und Herausforderungen der Schulen 

(Inklusion, Ganztagsbetreuung, Integration, etc.) wächst automatisch deren Raumbedarf für die alltägliche 

pädagogische Arbeit. Vor diesem Hintergrund wird der Kreisausschuss gebeten, die nachstehenden 

Fragen zu beantworten:  

 

1) Liegen dem Kreisausschuss aktuell Anträge bzw. Bedarfsmeldungen auf räumliche 

Ausweitungen bzw. räumlichen Ausbau aus Schulgemeinden im Kreis Offenbach vor? Wenn 

ja, aus welchen Schulen mit welchen konkreten Bedarfen und wie ist der entsprechende 

Sach-/Bearbeitungsstand? 

2) Wie hat sich die Schulraumfläche je Schüler/-in für schulische und pädagogische Arbeit 

quantitativ seit Verabschiedung des letzten Schulentwicklungsplanes 2006 im Kreis 

Offenbach entwickelt? 

3) Wie viele der nachstehend genannten Raumtypen wurden seit 2006 an welchen Schulen neu 

bzw. zusätzlich errichtet und wie wurden diese jeweils finanziert (komplett durch 

Fördermittel, durch Fördermittel mit kreiseigenem Anteil aus der Schulumlage, durch 

komplette Eigenleistung des Kreises Offenbach, Mischfinanzierung durch Kreis und Kommune 

oder vollständige kommunale Eigenleistung)? 

a. Klassenräume 

b. Fachräume 

c. Gemeinschaftsflächen 

d. Verwaltungs- und Organisationsflächen 

e. Betreuungsräume 

f. Sportflächen 

4) Wie hoch waren die Investitionskosten für die einzelnen Maßnahmen? 
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Angemeldete Raumbedarfe in Schulen des Kreises 
Ihre Anfrage vom 21.11.2017 
 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
Ihre Anfrage bezüglich Angemeldete Raumbedarfe in Schulen des Kreises 
wird wie folgt beantwortet: 
 
Frage 1: 
Liegen dem Kreisausschuss aktuell Anträge bzw. Bedarfsmeldungen auf räumliche Ausweitungen 
bzw. räumlichen Ausbau aus Schulgemeinden im Kreis Offenbach vor? Wenn ja, aus welchen 
Schulen mit welchen konkreten Bedarfen und wie ist der entsprechende Sach-/Bearbeitungsstand? 
 
Antwort: 
Dem Schulträger liegen einzelne Anträge von Schulen vor, die jeweils auf den eigenen Standort 
bezogen sind und nicht die tatsächlichen Bedarfe in der vernetzten Schullandschaft des Kreises 
wiedergeben. Diese Aufgabe erfüllt der Schulentwicklungsplan, der sich in Ausarbeitung befindet. 
 
 
Fragen: 
 
2.  Wie hat sich die Schulraumfläche je Schüler/-in für schulische und pädagogische Arbeit  
     quantitativ seit Verabschiedung des letzten Schulentwicklungsplanes 2006 im Kreis Offenbach 
     entwickelt? 
3.  Wie viele der nachstehend genannten Raumtypen wurden seit 2006 an welchen Schulen neu 
     bzw. zusätzlich errichtet und wie wurden diese jeweils finanziert (komplett durch Fördermittel, 
     durch Fördermittel mit kreiseigenem Anteil aus der Schulumlage, durch komplette Eigenleistung 
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     des Kreises Offenbach, Mischfinanzierung durch Kreis und Kommune oder vollständige 
     kommunale Eigenleistung)? 
 

a. Klassenräume 
b. Fachräume 
c. Gemeinschaftsflächen 
d. Verwaltungs- und Organisationsflächen 
e. Betreuungsräume 
f. Sportflächen 

 
4.  Wie hoch waren die Investitionskosten für die einzelnen Maßnahmen? 
 
Antwort zu 2 bis 4: 
Die Beantwortung der Anfrage in der vom Antragsteller gewünschten Form ist nicht möglich, da in 
den zuständigen Fachdiensten keine entsprechenden Datenbänke geführt werden.  
Der Kreisausschuss wird bis zur nächsten Kreistagssitzung eine Aufstellung zum Zuwachs an 
schulischen Flächen und Flächen für die Betreuung erstellen. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Oliver Quilling 
Landrat 


